

Inevitable, la recesión económica: LatinFocus (El Financiero 17/03/09)

Inevitable, la recesión económica: LatinFocus (El Financiero 17/03/09) Arturo Robles Martes, 17 de marzo de 2009
Acelerado deterioro de las variables marco. Caerá el PIB 2.1% de enero a marzo. Vaticina un primer semestre complicado. El panorama económico sigue deteriorándose rápidamente, y la recesión que se prevé en 2009 parece prácticamente inevitable, dice la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, en su informe de marzo. Los resultados anticipan que el Producto Interno Bruto (PIB) de México tendrá una caída anual de 2.1 por ciento en el primer trimestre, y de menos 2.5 por ciento en el segundo, lo que vaticina un primer semestre complicado, y el peor escenario en los tres meses que lleva de avanzado el año. En exclusiva para EL FINANCIERO, la firma con sede en Madrid anticipa que tras este escenario negativo en la primera mitad del año, en todo 2009 se prevé una caída de 1.7 por ciento. Según los datos, esta expectativa se agravó con relación a las proyecciones de enero y febrero, las cuales eran de un crecimiento marginal de 0.1 por ciento y de una caída de 0.8 por ciento, respectivamente. Con relación al tercer trimestre, las proyecciones son de una caída anual de 1.6 por ciento, y de 0.6 para el periodo octubre-diciembre, pero afirman que de agravarse la recesión económica en Estados Unidos, la idea de una recuperación para 2010 se percibe complicada. Freno La economía de México sigue sufriendo los efectos de la profunda recesión de Estados Unidos, principalmente por el freno de las mercancías que demandan, y que alcanzan alrededor de 80 por ciento de las exportaciones mexicanas. Además se observa una disminución de las remesas que envían los mexicanos que trabajan en ese país, reducción que ha acotado el impulso del consumo privado interno. En materia de intercambio comercial consideran que las exportaciones experimentarán un retroceso anual de 14.5 por ciento en el año, mientras que las importaciones tendrán una caída anual de 11.8 por ciento. En ambos casos sería el primer revés desde 2001. El termómetro de la actividad mercantil en el país permitirá observar el avance del deterioro económico, especialmente porque el valor de las transacciones totales que se realizaron en 2008 fue equivalente a 52 por ciento del PIB. Los especialistas explican que el enfriamiento de la demanda tanto externa como interna se reflejará en el consumo privado. En enero se estimaba que esta variable crecería 0.8 por ciento en 2009; sin embargo, en marzo los cálculos apuntan a un descenso de 1.1 por ciento. Esta reducción en el consumo obedece a que se observarán caídas de 0.9 en el primer trimestre, y de 1.3 en el segundo, con un panorama gris en la segunda mitad del año. Con respecto a los niveles que alcanzará el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), la consultoría especifica que se ubicará en 4 por ciento en 2009, con una tendencia a la baja. Dijeron que con la moderación de la inflación, producto de la ralentización económica, las expectativas son de una reducción de tasas de interés, decisión que, de acuerdo con los 18 grupos financieros consultados, es ampliamente esperada por el mercado. Sin embargo, este optimismo se puede frenar por la debilidad de la divisa mexicana producto de la ausencia de inversionistas en el mercado de dinero, y una ola de demanda de billetes verdes. "El peso sigue siendo maltratado ante el temor de que la crisis económica de Estados Unidos sea más profunda que la prevista, situación que alimenta las expectativas de una grave recesión en México." La firma prevé que el dólar estadounidense se cotice en 13.72 pesos por unidad. Ante tan severa recesión que se prevé en todo el año, las condiciones de acceso al crédito son más estrictas, lo que induce a que los proyectos de inversión se frenen, y que a su vez limite las inversiones, especialmente las externas.